

**Bericht der RPG West**  
**2013 – 2014**

**RPG-Sprecherteam seit Frühjahr 2012:**

Ibrahim Kaplan, Friedrich Scholtz, Volker Sievers

Sitzungen des Sprecherteams: Monatlich jeweils einmal vor der Sitzung der RPG

**Öffentliche Sitzungen der RPG:**

In der Regel monatlich mit 10 bis 30 Teilnehmern

Unter ihnen Vertreter der Parteien, Stadtratsmitglieder und Verbandsvertreter.

Ort: Abwechselnd im Weststadthaus oder bei einem Mitgliedsverband der AG West

Letzte Sitzung vor den Sommerferien in der Jugendfarm mit Grillen.

**Themen:**

Westzugang zum Citybahnhof: in Zusammenarbeit mit RPG Mitte/Ost.

Im April 2014 Teilnahme an Infoveranstaltung mit dem Stadtplanungsamt im Kornhaus zur Neugestaltung des Bahnhofsplatzes. Themen: Barrierefreiheit, Radverkehrsführung.

Linie 2:

Die RPG hat sich aktiv am Planfeststellungsverfahren für die Straßenbahnlinie 2 beteiligt.

Schwerpunkte: Haltestellengestaltung und Radwegführung an den Haltestellen,

Behindertengerechte und kundenfreundliche Einstiege in die Fahrzeuge.

Zu beiden Themen Einsprüche mit Vorschlägen des AK Verkehr im Rahmen des

Planfeststellungsverfahrens, zum letzten Thema mit Unterstützung des

Schwerbehindertenvertreters der Stadt Ulm, Herrn Brückel, der AG West, der Sozialverbände und des DGB.

Im Mai 2014 Teilnahme an der Erörterung mit dem Regierungspräsidium, Vorschläge wurden abgelehnt. Beteiligte Verbände wurden auf Klagemöglichkeit hingewiesen.

Sanierung des Dichterviertels:

Mitwirkung der AG West über Stadteilkordinatorin und RPG-Sprecher im Dichterviertelbeirat

Schwerpunkte: Neue Stadteilmittelpunkte für beide Teile des Dichterviertels am Übergang über die

kleine Blau, Radweganbindung zum Blautalradweg und zur City durch den alten Posttunnel.

Infoveranstaltung mit Sanierungstreuhand zum aktuellen Planungsstand ist für 2015 geplant.

Neugestaltung der Stadteilmittelpunkte um das Weststadthaus:

Forderung nach Aufstellmöglichkeit für Sonnen- bzw. Regenschirme wurde berücksichtigt.

Abstimmung über Namensvorschläge auf der Sitzung im April 2014.

Neugestaltung des Westplatzes:

Ehrenamtliche Mitwirkung von drei Mitgliedern des AK Verkehr im städtischen Planungsbeirat.

Im Juli 2014 Teilnahme an Veranstaltung der SAN über Ergebnisse der Verkehrszählung und

Wettbewerbsvorbereitung.

Lärmschutzplan für den Ulmer Westen:

Detaillierte Stellungnahme des AK Verkehr mit Priorität für nächtliche Tempo 30 Zone in der Wagnerstraße.

Bezahlbarer Wohnraum im Ulmer Westen:

Am 22. Januar 2015 Podiumsrunde mit der UlmerHeimstätte und den Landtagsabgeordneten des Wahlkreises Ulm über die Förderung des sozialen Wohnungsbaus durch das Land. Den

Abgeordneten wird die Anregung mitgegeben, die Förderung ganz oder teilweise von zinslosen Krediten auf verlorene Zuschüsse umzustellen.

Einrichtung von Gemeinschaftsschulen:

Im Februar 2014 Themensitzung der RPG in der Albrecht-Berblinger-Schule mit Erfahrungsbericht des Rektors

Aufnahme und Begleitung von Flüchtlingen:

Im April und im Oktober 2014 Themenveranstaltungen zur Aufnahme und Begleitung von Flüchtlingen im Ulmer Westen.

Versorgung mit KiTa-Plätzen:

Teilnahme der Stadtteilkoordination an Inforunde mit Ortsteilvorsitzenden. Dazu Themensitzung im Juni 2014

Luftreinhaltung im Ulmer Westen:

Am 27. November Breicht über den aktuellen Stand des Luftreinhaltungsplans und Information über die Beschränkungen beim Heizen mit Holz.

Aktuelle Planungsvorhaben im Ulmer Westen:

Dazu jährlich eine Sitzung mit Herrn Jescheck vom Stadtplanungsamt im Juli.

Sicherheit und Ordnung im Ulmer Westen:

Im September 2014 Themenveranstaltung unter großer Beteiligung mit Städtischem Ordnungsamt und Polizeibehörde

**Ulm, März 2015**

Volker Sievers  
Ibrahim Kaplan  
Friedrich Scholtz